

opusdei.org

# **Christiane Kadjo, premio Harambee a la "Promoción e Igualdad de la Mujer Africana 2011"**

El próximo día 27, Harambee-España entregará a la costamarfileña Christiane Kadjo el premio a la Promoción e Igualdad de la Mujer Africana 2011. Este premio trata de recompensar y honrar a personas físicas, jurídicas o morales que hayan realizado una extraordinaria labor humanitaria, cultural o educativa en beneficio de

mujeres africanas y de fomentar una mayor atención y sensibilidad hacia los derechos y la igualdad de la mujer.

30/10/2011

Christiane Kadjo es una costamarfileña licenciada en Comercio y Ciencias Empresariales por la Escuela Superior Politécnica de Abidjan. Ha trabajado en empresas de Costa de Marfil y París y en organismos financieros como el *BICICI* (Banque Internationale pour le Commerce et l'Industrie de la Côte d'Ivoire), donde ocupó varios cargos. Posteriormente se ha dedicado a la formación y promoción de las mujeres marfileñas.

Creó, junto con otros marfileños, la ONG *Association Education et Développement* (EDE), que ha

construido centros de formación profesional en los barrios más pobres de Abidjan y de Yamoussoucro, las dos principales capitales del país donde se congregan la mayor parte de los refugiados, que han perdido todo en la guerra.

## **Formación profesional para la mujer marfileña**

Al comenzar la inestabilidad política que durante 10 años ha mantenido a su país en un ambiente de violencia y pobreza, su ONG agregó a los programas ya en marcha, proyectos de asistencia específica a las mujeres desplazadas por la guerra que habían perdido a sus padres y maridos y no tenían recursos de ningún tipo.

La primera iniciativa de la ONG fue crear el centro Yarani en Abidjan con programas de formación profesional académica y de formación profesional rápida. Pronto inició otra

escuela similar en Yamoussoukro, capital política de Costa de Marfil.

Las batallas recientes en Abidjan han dejado muchas familias abandonadas y sin alojamiento, de las que han recibido numerosas peticiones para encargarse de huérfanas de guerra que no tienen dónde ir y que ella y todo el equipo de dirección están empeñados en sacar adelante.

## **La mujer, principal víctima de la guerra**

"Desde 1961, en que obtuvo su independencia -nos dice Christiane Kadjo-, Costa de Marfil había alcanzado un desarrollo que la situó entre de los países más prósperos de África del oeste. Sin embargo, los 10 últimos años ha tenido una gran inestabilidad política con varias tentativas de golpe de estado que dieron lugar en 2002 a una rebelión que dividió el país en dos y que

desembocó en la guerra de 2011, con grandes perjuicios tanto económicos como sociales".

"Las bandas armadas (algunos de sus miembros todavía no han sido desarmados) entraban en las casas, mataban a las personas, se apropiaban de los bienes y de la casa misma; se cerraron las escuelas de los barrios periféricos de la capital, especialmente en *Abobo* de más de 2 millones de habitantes (donde está la escuela profesional Yarani) y *Yopougon* (segundo barrio más poblado donde solemos organizar actividades extraescolares para chicas de familias sin recursos); personas desplazadas en campos de refugiados diseminados en la ciudad...

En esta situación, la mujer ha sido la víctima principal, por una mentalidad que todavía privilegia a los hombres en referencia a la

educación. Tienen dificultades para sostenerse con un trabajo remunerado o con actividades de lucro; con un aumento del riesgo y de la práctica de la prostitución como única forma de sostenimiento; y por tanto la proliferación de enfermedades contagiosas: Sida, E.S.T... Miles de mujeres que han perdido a sus padres y maridos en la guerra viven hacinadas en las dos capitales principales del país sin ningún futuro a la vista".

## **20 años dedicada a la promoción de la mujer**

La *Association Education et Développement* (EDE) fue creada en 1992 con el objetivo de promover acciones de desarrollo que contribuyan a mejorar la formación, la calidad de vida, la igualdad y el bienestar de la mujer, y a través de ella de toda la población marfileña.

Además de las alumnas que hacen formación profesional académica para lograr un título que les permita acceder a un trabajo digno, hay numerosos cursillos para adultos que proporcionan a muchas mujeres herramientas con las que ganarse la vida sin tener que vender su dignidad.

Junto a cursos de tejidos, nutrición, costura, gestión económica pastelería, etc., hay cursillos o clases sobre higiene, derechos humanos, igualdad de género, alfabetización, prevención del Sida, etc.

En estos momentos, para acoger a tantas huérfanas de guerra, necesitan ampliar sus residencias y albergues. Christiane Kadjo ha accedido a venir a España a recoger el *"Premio Harambee a la Igualdad y Promoción de la Mujer Africana"* con la confianza de que la generosidad de los españoles le ayudará a

reconstruir sus maltrechas instalaciones tan dañadas por la guerra y a facilitar becas para que puedan formarse muchas otras chicas y mujeres, y poder de esta forma salir del círculo vicioso de pobreza en el que se encuentran.

Más información en <https://bit.ly/Harambee11>

.....

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://dev.opusdei.org/es-es/article/christiane-kadjo-premio-harambee-a-la-promocion-e-igualdad-de-la-mujer-africana-2011/> (08/08/2025)